Le garde-manger

Il fut un temps où l'on ne pouvait plus se contenter de laitia. Du pain, du beurre et de la confiture au moins pour le déjeuner avec un bout de fromage. Pour boisson, du café au lait.

Notre père, berger, préparait le café le soir. Le matin il le réchauffait. Il le mettait dans un pot sur lequel il plaçait une sous-tasse. Un matin, alors qu'il avait oublié ce couvercle improvisé, qu'est-ce qu'il trouve dans son café ? Un rat ! Noyé, bien évidemment !

Il était solide, notre père. Pas de quoi l'effrayer ni de lui couper l'appétit. Suffisait de se préparer un nouveau café. Après avoir lavé le pot, bien entendu!

C'est la vie de chalet. Avec son petit lot de surprises.

Il descendait dîner au village.

Il remontait sitôt après.

Il soupait seul dans la vieille cuisine. Probable que c'était alors la nourriture réchauffée que lui avait préparée notre mère.

Ainsi tout était réglé.

Revenons plus en arrière. L'équipe avait donc déjà un peu abandonné la laitia. Fallait trouver un endroit pour conserver les aliments. Là où il fait frais même la journée, même l'été de plein soleil, alors que l'on ne trouverait plus un coin de frais nulle part. La chambre à lait. Placée au nord, elle résiste à l'introduction du chaud dans le chalet, de la touffeur, comme l'indique Paul Hugger. On y avait fait par conséquence un petit garde-manger. Si vous l'ouvrez aujourd'hui, bien sûr, vous n'y trouverez plus ni fromage, ni lait dans un pot, ni café dans un autre – attention les rats! – ni beurre et ni confiture, mais des produits bizarres qui ne sont que ceux restés en arrière quand les bergers donnaient encore eux-mêmes quelque soin au bétail. Un nom nous revient: Timpanol. Cela vous dit-il quelque chose? N'empêche, y a de drôle de mixture dans ce buffet! Et c'est pas le moment de déjeuner!

Le médicament « Timpanol »: mode d'emploi pour les animaux

Au moins une fois dans la vie de tous les agriculteurs ont dû faire face à la situation, lorsque le bétail gonfle considérablement perdu la gomme et de l'estomac disparait éructations cesse de fonctionner correctement. Il est donc important de surveiller régulièrement la qualité des aliments. Dans le cas de la maladie devrait immédiatement commencer le traitement, afin d'éviter des conséquences désastreuses.



Garde-manger de la chambre à lait. Les souris sont toujours à craindre. Les rats aussi bien qu'il n'y en ait plus aujourd'hui au chalet.